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LA NOTICIA
La candidata presentó algunos aspectos de su propuesta
presidencial

NOEMí SANIN DIALOGA CON LOS ESTUDIANTES

Entre otros proyectos, la candidata dijo que promoverá en su gobierno
programas de acceso y financiación a la educación superior.

El miércoles 16 de abril, la candidata
a la presidencia de la República, Noemí
Sanin Posada presentó en el Auditorio
a un numeroso grupo de asistentes, en
su mayoría estudiantes, su pensamiento
frente a temas complejos como la
paz, la educación y la generación de
oportunidades en el país.
La candidata manifestó su intención de
llegar a la Presidencia como representante
independiente, libre de la corrupción y sin el
apoyo de los conglomerados económicos, la
clase política y los grupos armados.
Entre varios aspectos hizo énfasis en
una reforma educativa que garantice
la financiación de la educación de los
colombianos especialmente en la educación
superior. Además, sobre este tema, subrayó
en la necesidad unir esfuerzos que

promuevan el conocimiento, la ciencia y
tecnología y el turismo en el país.
Estáconvencidade que la solución al conflicto
debe ser negociada y afirmó ante los medios
de comunicación que los grupos en conflicto
deben creer más en el proceso de paz, por
que los colombianos están perdiendo la fe.
En cuanto al proceso de paz, dijo que no se
pueden negociar elementos fundamentales
en un Estado como el Derecho Internacional
Humanitario, D.l.H., el sistema democrático,
la unidad territorial, la propiedad privada
y la inversión extranjera que son soporte,
además, para el progreso del país.
Al final, Noemí Sanin contestó las preguntas
de los estudiantes y quedó abierta la
oportunidad para nuevas visitas al Campus,
en las que se dialogue sobre los principales
temas coyunturales del país.



JORNADAS DE PLANEACIÓN

Los días 29,30 y 31 de marzo, los
miembros de la Comisión Permanente
del Consejo Superior, los decanos,
directores de programa, directores
de Institutos y directores de unidades
administrativas estuvieron reunidos con
el propósito de analizar una vez más
el Plan de Desarrollo de la Universidad
1998 - 2007 Y ponerlo a tono con el
momento actual de la Universidad y
los pasos que se han dado en cada
uno de los diferentes temas.

En estas sesiones, conocidas como

jornadas de planeación, el
grupo de trabajo analizó
las políticas vigentes para
los diferentes temas que
abarca el Plan y formuló
algunas propuestas que
estén de acuerdo al progreso
alcanzado por la Universidad,
conservando, obviamente, Todos los Directivos de la Universidad analizaron una vez más el Plan
los lineamientos originales. de Desarrollo 1998 - 2007.

Por otra parte, la organización
del Plan de Desarrollo se hará en adelante, de conformidad con los factores de
acreditación con los que se viene trabajando.

,
MUNDO ACADEMICO
FACULTAD DE DERECHO
XV ANIVERSARIO DEL CONSULTORIO JURíDICO

El próximo 27 de abril, la Facultad
celebrará el XV aniversario del
Consultorio Jurídico de la Universidad,
aprobado mediante el acuerdo 001
del 26 de abril de 1986. Hasta hoy
ha cumplido una destacada labor
de función social en la prestación
de servicios de asesoría jurídica y
representación judicial.

Posteriormente, en febrero de 1992,
se creó el Centro de Conciliación
de la Universidad, adscrito al
Consultorio Jurídico, con el propósito
de descongestionar los despachos
judiciales mediante la utilización
de la conciliación como mecanismo
alternativo de resolución de conflictos.

El Consultorio Jurídico inició labores
en Bogotá en 1986 y se trasladó desde
el15 de enero de 1998 al municipio de
Chía. Dadas las necesidades existentes
y por solicitud de los municipios
cercanos, se abrieron consultorios
jurídicos satélites en Cajicá, Chía Cota,
Tocancipá y Zipaquirá.

Desde su fundación y hasta el año
1988, el Consultorio Jurídico estuvo
dirigido por la Doctora Martha Izquierdo
Caballero, profesora de la Facultad de
Derecho en el Área Laboral y desde
septiembre de 1998 hasta la fecha es
dirigido por el doctor Eduardo Herrera
Andrade, abogado egresado de la
Universidad de La Sabana.

CONVENIO DE INTERCAMBIO
ESTUDIANTIL

El Doctor Álvaro Astra, representante
de la Universidad Internacional de
Cataluña, visitó la Facultad de Derecho
con el fin de suscribir un convenio
de intercambio estudiantil entre las
dos universidades para que, luego de
realizar estudios en la Universidad
que se visita por espacio de dos años,
se proceda a la homologación de las
asignaturas para otorgar la Doble
Titulación.

VISITA DE MÉXICO

Por otro lado, en la semana del 26 de
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marzo al 1 de abril, la Facultad
también recibió la visita del doctor Raúl
Pérez Johnston, abogado y profesor
adjunto de la Universidad Anahuac de
México, para dictar varias conferencias
sobre la Eficacia de los derechos
fundamentales en la constitución
mexicana, a los estudiantes de 11 y IV
semestre.

VISITA A ITALIA
Por otra parte, el docente José
Alpiniano García Muñoz viajó a Salerno
Italia, del 19 al21 de abril, con el fin de
participar en el Congreso Internacional
La formación del sistema jurídico
latinoamericano: códigos y jurista.
Igualmente, la Doctora María Carmelina
Londoño viajó, durante la Semana
Santa, al Congreso de UNIV, en Roma,
que este año tuvo como tema: El rostro
humano en un mundo globalizado.
En esta ocasión participaron las
estudiantes de la Facultad: Carolina
Acosta y Adriana Marín.



LANZAMIENTO DE LIBRO SOBRE DERECHO ADMINISTRATIVO

Basado en un cuestionario de casos sobre
los temas más relevantes en materia de
Derecho Administrativo General y Colom-
biano, el profesor Hernán Alejandro Olano
García, Jefe del Área de Derecho Público,
con la colaboración de la egresada Natalia
Rosas Castrillón, presenta este nuevo libro
titulado: 300 preguntas y respuestas de
derecho constitucional, que pertenece a
la serie para la presentación de exámenes

FACULTAD DE ENFERMERíA
SE INICIAN CELEBRACIONES DEL X ANIVERSARIO DE LA FACULTAD

~. on motivo de los primeros diez años
de la Facultad de Enfermería, un grupo
de decanas y representantes de las
principales Facultades de Enfermería
del país visitarán el 2 de mayo la Clínica
Puente del Común, para compartir
la experiencia relacionada con la

participación de la Enfermería en el
Programa de Rehabilitación Integral.

El 3 de mayo, la Asociación Colombiana
de Facultades de Enfermería, Acofaen,
realizará en las instalaciones dellnalde,
un Consejo de Directoras y Decanas

FACULTAD DE PSICOLOGíA
HORARIO DEL CENTRO DE SERVICIOS

El Centro de Servicios de Psicología
comunica que los servicios de Psicología
'i. Psiquiatría, a cargo de expertos
, fesionales, tendrán los siguientes
horarios para mayor comodidad de los

usuarios: Psicología: Lunes a viernes
de 8:00 a.m. a 1:00 p.m. y de 2:00 p.m.
a 5:30 p.m. Cita Previa. Psiquiatría:
Martes de 12:30 p.m. a 4:30 p.m. Doctor
Jorge Rodriguez Losada Allende. Jueves

FACULTAD DE EDUCACiÓN
EDUCACiÓN CONTINUADA

La Facultad de Educación realizó, el
pasado 4 de abril, en el Auditorio Central
del Campus, una sesión de trabajo con 35
rectores de diferentes colegios de Bogotá,
la zona de influencia de la Universidad y la
participación de un grupo de 25 personas
que iniciarán a finales del mes de abril la
Especialización en Gerencia Educativa. De
esta forma se busca apoyar el desarrollo
del PEI de cada colegio y aprovechar los
avances pedagógicos en las diferentes
áreas en las que la Facultad trabaja.

Con base en los intereses prioritarios y en
las necesidades de capacitación de los'
profesores de los colegios que participaron
en el encuentro, se analizó el portafolio
de servicios de la Facultad, teniendo gran
acogida el énfasis práctico que tienen
los programas y diplomados ofrecidos,
entre ellos están el de Evaluación por
Competencias, a través de la Investigación
- Acción, Pedagogía y Didáctica, niveles
1 y 2, Diagnóstico de los Trastornos
del Aprendizaje, Pedagogía Literaria y
Competencias, el diplomado en Educación
Artística y una Mirada Plural en la

preparatorios y de carrera administrativa
de la Editorial Doctrina y Ley Ltda.

De fácil lectura y con un completo índice
analítico, el libro se basa en preguntas
de tipo abierto y respuestas exactas,
teniendo en cuenta los conceptos de los
expertos en esta Sub-área del Derecho
Público. Además, incluye la formulación
de casos y sus respuestas correspon-
dientes de acuerdo con la investigación.

con este grupo de profesionales de
la Enfermería, como una importante
oportunidad, para conocer y estudiar
el modelo piloto que desarrolla la
Universidad sobre Enfermería y su
posible aplicación en otras regiones
del país.

de 8:00 a.m. a 12:00 m. Doctora Karen
Nieto Rodríguez. Cita Previa. Mayores
informes, en los teléfonos 8621578,
8636763 Y 8635617, con Alexandra
Navarro Giraldo.

Educación Preescolar, Básica y Media.
Estos programas están dirigidos a grupos
de educadores de un mismo colegio y se
realizan en sus instalaciones, con horarios
acordados, en el campus de la Universidad
y en la Sede de la Calle 80.
Por otra parte, las inscripciones están
abiertas para el programa de Formación
Permanente de Docentes del
Departamento de Cundinamarca, en
Liderazgo Familiar y Comunitario, que
se inicia en el mes de mayo y otorga 7
créditos para ascenso en el escalafón
Docente Nacional.



FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS
11ISEMANA INDUSTRIAL

El Área de Administración de
Producción y Operaciones de la
Facultad, realizó en la semana del
26 de marzo al 4 de abril, la 111
Semana Industrial, dirigida a los
estudiantes de las asignaturas de
Producción I y 11, Ecología y de
la especialización en Gerencia de
Producción y Operaciones. Esta se
realizó con el objetivo de que los
estudiantes puedan complementar
su formación teórica aplicándola a la
realidad empresarial.
Con esta iniciativa, los alumnos tuvieron
la oportunidad de conocer procesos de
producción y gestiones gerenciales de
empresas como la General Motor de
Colombia, el periódico El Espectador,
Carboquímicas de Colombia, entre
otras.

Biodigestor que recibe desechos de ganado y los
trasforma en BlOGAS para consumo doméstico.

Igualmente, se conocieron los proyectos
que adelanta la Fundación ZERI en
ciudades como: Armenia, Pereira,
Calarcá y Manizales, para la generación
de soluciones a los problemas
de desnutrición, desempleo y
contaminación en el país, con
programas de baja inversión y ciencia

ENCUENTRO DE EMPRESARIOS INVESTIGADORES

Con la iniciativa de contribuir a las
soluciones de necesidades complejas
de la sociedad como el desempleo, la
Facultad convocó en días pasados a 30
investigadores en temas de empresa,
provenientes de 14 universidades de
la capital con la participación de la
Cámara de Comercio de Bogotá.
Este primer encuentro, tuvo como fin
constituir una red de investigadores

que se encuentran trabajando en
las temáticas del desarrollo de la
capacidad empresarial y creación de
empresas, tema que actualmente lidera
la Universidad.
Igualmente, se pretende crear una
fuente de apoyo mutuo entre
investigadores en donde se puedan
compartir, conocimientos y experiencias
sobre los temas de creación de

FORUM SE INTERNACIONALIZA

Diez diplomados en Ecuador, cinco
en Guayaquil y cinco en Quito, sobre
Finanzas, Mercadeo, Gerencia del
Servicio y Logística Empresarial, hacen
parte de la internacionalización de
Forum. Para ello también se tiene
pensado en los próximos meses, abrir
igual número de diplomados sobre
estos mismos temas en Panamá y
Costa Rica.
Por otra parte, se están programando
varios desayunos con los directivos
de cada área de las empresas más
reconocidas del país, para promocionar
los programas que Forum desarrolla.

El pasado 28 de marzo, se llevó a cabo
el primero de éstos, al cual asistieron
representantes de Alpina, Bavaria
S.A., Xerox de Colombia, Colsubsidio,
Comfenalco, Cruz Blanca, Du Pont de
Colombia, Visee International, y Wella
Colombiana S.A.. El 19 de Abril,
realizó otro desayuno en el que
se promocionó el diplomado en
Logística Empresarial y contó con la
participación de 60 invitados, entre
los cuales se encuentran Colsánitas,
Colcarga Transporte, Líneas Aéreas
Suramericanas S.A., entre otros.
Además, Forum iniciará los siguientes

y tecnología sencilla.

Un ejemplo de la implementación de
uno de estos proyectos, se conoció
en el Colegio Veracruz del municipio
de Santa Rosa de Cabal, donde se
viene aplicando como estrategia y
ventaja competitiva, la metodología del
Biosistema Integrado, que consiste en
un sistema piloto a nivel educativo y
productivo de aprovechamiento de los
desechos orgánicos, transformados por
un biogestor que produce como valor
agregado gas, algas y nutrientes para
los huertos de verduras y hortalizas.
En la visita el eje cafetero participaron
estudiantes de Administración d§...
Empresas, Administración
Instituciones de Servicio, Ingeniería
Industrial y padres de familia.

empresa, los problemas de las
empresas familiares y la construcción
de empresa en otras disciplinas
como la medicina, el derecho y la
arquitectura.
Como resultado de esta reunión,
se está realizando un directorio
de investigadores, para facilitar los
contactos y el desarrollo de proyectos
conjuntos e institucionales.

diplomados: Finanzas (Abril 26),
Gestión Humana (Abril 26), Logística
Empresarial (Mayo 3), Avalúos (Mayo
10), Planeación Estratégica (Mayo
10), Gerencia de Ventas (Mayo 10) Y
Mercadeo Internacional (Mayo 31).
Por otro lado, Forum está preparando
los siguientes programas que lanzará
en los próximos meses: Gerencia
Estratégica de Proyectos de
producción, Implementación de ISO
9000, Derecho Laboral, Gestión
por Competencias y Gerencia de
Proyectos.



, ,
CLINICA PUENTE DEL COMUN
MISiÓN A CENTROAMÉRICA

Con el propósito de explorar el
mercado latinoamericanoy con miras
a la exportación de los servicios de
Rehabilitación Integral, prótesis y
ortesis y cirugíaambulatoria, la Clínica
Puente del Común - Centro Nacional
de Rehabilitación, Teletón participó
del 25 al 31 de marzo, en la Quinta
Misión Comercial, organizada por
la Cámara de Comercio Colombo

Centroamericana, conformada por 25
empresasde losdiferentessectores,en
los países de Costa Rica, El Salvador
y Guatemala.
La agenda contempló la visita a
los altos directivos de más de 30
entidades que tienen que ver con el
sector salud, como el Ministerio' de
Salud,el Institutode SegurosSociales,
entidades aseguradoras, hospitales
privados y centros de rehabilitación,
entre otros.

El objetivo es posicionar la Clínica
como un centro de rehabilitación de
referencia de la zona, ya que con la
tecnología de última generación en
equipos, un trabajo multidisciplinario
y una excelente calidad humana, la
Clínica se ubica entre las instituciones
más destacadas en este ámbito.

Dentro de los proyectos a corto plazo
está la visita a los países andinos y
a la Florida.

,
MERCADEO y COMUNICACION
St:RVICIO AL CLIENTE

Temas en los que se ha mejorado históricamente - pregrado:

SOBRE BIENESTAR UNIVERSITARIO
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FICHA TÉCNICA PARA EL ESTUDIO DEL AÑO 2000
• Pregrado

• Muestra: 897 encuestas

• Marco muestral: Estudiantes de pregrado debidamente matriculados
en la Universidad de La Sabana en las diferentes carreras de
pregrado presenciales de los semestres, primero (1) al décimo
cuarto (14).

• Fecha de aplicación: 20 al31 de octubre del año 2000

• Tipo de estudio: Muestreo aleatorio estratificado por las variables
antigüedad y facultad con cuestionario autoaplicado.

.,999
02000

Serviciomédico Aclividades Actividades Actividades
culturales complementarias deportivas

DESDE LA 80
INSTITUTO DE LA FAMILIA
SEMINARIO SOBRE PROBLEMAS DE LOS JÓVENES

El próximo 18 y 19 de mayo,
en el horario de 5:00 p.m. a 8:00
p.m., y de 8:00 a.m. a 5:00 p.m.,
respectivamente, se llevará a cabo
el seminario titulado:La familia frente
a la problemática actual del joven,
dirigido a todos los padres de familia
que hacen parte de la comunidad
universitaria, con el objetivo de

contribuir al fortalecimiento de las
bases familiares. Los profesores del
Instituto de la Familia, conducirán el
seminario,que tratará los problemase
inquietudesde los jóvenes y cómo los
padresde familia puedenafrontarlos.
Por otra parte, el sábado 24 de marzo,
se realizó el grado de la segunda
promocióndel Diplomado de Uderazgo

Familiar, que se desarrolla con el
auspicio de la Fundación para la
Asistencia de Niños Abandonados
(Fana), en la localidad de Suba. A la
ceremonia, que se llevó a cabo en las
instalaciones de Fana, asistieron 64
participantes,entre los cuales estaban
la directora del Instituto de la Familia,
la doctora Marcela Ariza de Serrano
y la directora y fundadora de la
Fundación,la doctoraMercedesPineda
de Martínez.



INICIO DE ESPECIALIZACIONES

Así mismo, el 24 de agosto se
empezará la Especialización en
Desarrollo Personal y Familiar, que
tiene como objetivo principal formar en

CODESCOL EN EL BID

Dentro del informe del seminario:
Diálogo sobre desarrollo e inclusión:
oportunidades para las personas con
discapacidad, realizado por el Banco
Interamericano de Desarrollo -BID-
en Santiago de Chile el pasado 16 de
marzo, Codescol tuvo una destacada
participación.
Mediante el siguiente texto, el BID
distinguió la labor de Codescol
en el desarrollo de programas de
capacitación y reinserción laboral

SISTEMAS PARA TODOS
Dados los avances que la ciencia ha
tenido en el área de la informática,
muchos profesionales y ejecutivos
no poseen las herramientas y el
conocimientonecesarioparael manejo
del computador.

BREVES

los profesionales de todas las áreas,
un lenguaje común que les permita,
desde su campo de acción, ofrecer un
apoyoeficaz a la personay a la familia.
También, el Diplomado en Familia, se

destinados a las personas con
discapacidad física y sensorial:
"Crear nuevos tipos de oportunidades
laborales, que sencillamente en el
pasado no existían, está propiciando
Codescol para las personas con
discapacidad. Un ejemplo ha sido el
telemercadeo. Esta opción la viene
desarrollando Codescol a través de
programas destinados a facilitar a las
personas con discapacidad física y
sensorial, formación en Sistemas y

Pensando en ello, Codescol diseñó
un Diplomado en Sistemas dirigido a
los empresarios y a los egresados de
las universidades, cuyo fin principal
es introducirlos al ambiente Windows,
al programa Office y al uso de redes

iniciará el próximo 28 de julio y tiene
como énfasis el estudio de la persona,
la familia, las relaciones conyugales y
las diferentes etapas de los hijos.

telemercadeo. La unidad de apoyo
para la ubicación laboral realiza
las funciones de intermediario entre
los beneficiarios del programa y las
empresas potencialmente emplea-
doras. Conjuntamentecon el Ministerio
deComunicaciones,diseñóunproyecto
para la creación de un centro de
teletrabajo que de oportunidades
de empleo a los alumnos tormao-r-,
actualmente en fase de búsqueda u"
financiación."

e Internet.

De esta forma, Codescol dirige
sus acciones a todos los sectores
de la población buscando mejores
oportunidades y calidad de vida.

CLUB DE EMPRESARIOS

Con el objeto de motivar y apoyar la
creación de empresa y desarrollo de
espíritu empresarial de la Comunidad
Universitaria y en especial de los
estudiantes de la Facultad, El Club de
Empresarios CEUS y la Facultad de
CienciasEconómicasy Administrativas
de la Universidadvienen realizandouna

COMITÉ EDITORIAL

Javier Mojca Sánchez
César Betancourt López

Luis Fernando López Cardona
Nelly Vélez Sierra

serie de tertulias para este semestre.
Algunostemasque se handesarrollado
son: Oportunidades de Trabajo, a
cargodel Dr.FernandoIsaacs,ganador
del Concurso de Planes de Negocios
Venture 200 y Gerente Promotor
de Aceites especiales; La Gerencia
emprendedoray la ExperienciaExitosa
deMaloka,acargode NohoraElizabeth

PERIODISTA

Marisol Alzate Duque

Hoyos, Directora Ejecutiva de la
AsociaciónColombianaparael Avance
de la Ciencia, Jefe de Investigación
del Instituto de Cancerología, gestora
y fundadora de Maloka y Liderazgo,
a cargo del Dr. Jairo Trujillo, Gerente
Club de Empresarios y Director
de Prácticas Empresariales de la
Facultad de Ciencias Económicas y
Administrativas.
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